

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 25 de febrero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Recluta la UAEM capturistas para atender proceso de nuevo ingreso

Nacional: Rectores dicen no a que el Estado otorgue recursos a escuelas de paga

Internacional: Fracasa misión de 278 mdd de la NASA

SALUD:

Estatal: Saneamiento del Apatlaco al 40 por ciento: Conagua

Nacional: Clausuran 7 proyectos en Huatulco

Internacional: La ira, detonadora de arritmias letales en personas vulnerables

ECONOMÍA:

Estatal: Becas a 725 personas en plan para impulsar al empleo

Nacional: Suben desempleo 5 por ciento, inflación a 6.25 y caen las exportaciones

Internacional: Más despidos en todo el mundo; India recorta 2 por ciento los impuestos

POLÍTICA:

Estatal: Paralizan autopista camiones de carga

Nacional: Ilegales las grabaciones en caso SCT, concluye Gobernación

Internacional: Niega EU intención de afectar el turismo

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Recluta la UAEM capturistas para atender proceso de nuevo ingreso”

Al informar que la convocatoria de nuevo ingreso 2009-2010 para nivel medio y nivel superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se publicará la primera semana de marzo, la Secretaría Académica a través de la dirección de admisión e incorporación y el departamento de selección y admisión emitió la convocatoria para cubrir las funciones de capturista y examinador de dicho proceso. La convocatoria está dirigida a los alumnos de diferentes facultades e institutos de nivel superior de la UAEM, para lo cual es indispensable al registrarse tener sus datos de matrícula y de la Cédula Única de Registro Poblacional (CURP) y subir una foto tamaño infantil en formato JPEG, sin ella no se podrá realizar el registro.

La Unión de Morelos, p.p.-15, (Salvador Rivera).

“La representación de la UAEM, primer lugar en la Copa Venados”

Se realizó la Copa de Handball Venados Cuautla 2009, con la finalidad de festejar el aniversario 55 de la escuela Preparatoria Cuautla, y la cual fue coordinada por la asociación estatal de esta disciplina y que dirige Juan Eugenio Sepúlveda Gómez en forma conjunta con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Luego de finalizar el torneo, en la categoría infantil femenil, el primer lugar fue para Morelos, que también ocupa el sitio de honor en cadetes y juvenil varonil, así como en femenil. En cambio en la infantil varonil el mejor fue Villa Olímpica; en cadetes femenil el primer sitio fue para Veracruz; que también se llevó la única femenil y en la varonil el campeón fue Nuevo León.

La Unión de Morelos, p.46, (Rolando Becerril).

“La actividad de la Universiada sigue en Morelos”

Continúa la actividad del estatal de la Universiada Nacional en Morelos, en busca de buscar a los equipos que sean los representantes en la etapa nacional que se celebrará en esta entidad. Ya se tiene campeones en baloncesto, al igual que en karate y a punto está por definirse los monarcas de voleibol. En la rama femenil, que tuvo como sede la Universidad Dorados, en Oaxtepec, el campeón fue el equipo de la ESEF Cuautla, luego de imponerse a la Normal Superior por 33-26 y posteriormente a la UTEZ por 31-10. En otro resultado, la Normal Superior se impuso a la UTEZ por 37-18.

La Unión de Morelos, p.44, (Rolando Becerril).

“La Fiesta de Identidad del Sol en zona arqueológica de Chalcatzingo”

La zona arqueológica de Chalcatzingo será por séptima ocasión la sede de la Fiesta de Identidad del Sol, acto que organiza la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y miembros de la propia comunidad, con el apoyo de funcionarios del ayuntamiento de Jantetelco, para preservar y promover esta cultura ancestral. El próximo 13 de marzo, a partir de las 10 horas, integrantes de la comunidad académica y estudiantil de la máxima casa de estudios en el estado, a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario, será la responsable de este acto de convivencia social y de rescate de la identidad cultural del antiguo pueblo indígena de Chalcatzingo, para lo cual se tienen contempladas actividades como ofrendas y una ceremonia Nahui Ehecatl que estará acompañada de danzas de origen prehispánico. El acto está abierto a toda la comunidad y visitantes que deseen asistir y conocer más sobre la cultura ancestral que se asentó en las faldas de las llamadas montañas sagradas que enmarcan la zona arqueológica, la cual recibe a cientos de visitantes durante todo el año, pero especialmente en periodos vacacionales.

La Jornada Morelos, p.14, (Fernando Baltazar).

“Jóvenes de escasos recursos van a Cuba a estudiar becados medicina”

Estudiantes morelenses de escasos recursos y alto nivel educativo, recibieron del Partido del Trabajo (PT), becas para la carrera de Medicina en la Escuela Latinoamericana de Medicina Santa Fe, en Cuba. Con ello, durante los seis años y medio, en los que durará su formación académica, los jóvenes morelenses contarán con todos los gastos pagados. Durante el acto de entrega de los documentos que acreditarán su permanencia en la isla del Caribe, la secretaria de Organización del PT en Morelos, Tania Valentina Rodríguez Ruiz, lamentó que los jóvenes mexicanos, y en especial los morelenses, no puedan acceder a una mejor calidad educativa tras la falta de oportunidades y apoyo económico por parte del gobierno federal y estatal.

La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya).

Nacional:

“Rectores dicen no a que el Estado otorgue recursos a escuelas de paga”

En declaraciones por separado, Narro Robles reiteró, durante la firma de una alianza estratégica con el Instituto Nacional de Medicina Genómica en el auditorio Alfonso Caso de la máxima casa de estudios, su llamado a invertir en el desarrollo científico, pues si no se ve como prioridad, abundó, vamos a cometer en este país otro error histórico y las generaciones futuras nos van a recordar esa terrible equivocación. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando Bilbao Marcos, manifestó que la apuesta fundamental debe ser al sistema público. Dijo que las universidades privadas pueden, pero con medios propios, dar mayor servicio a la población. De ninguna manera la educación pública debe permitir que disminuya el flujo de recursos para este sistema, resaltó.

La Jornada, p.36, (Karina Avilés y Laura Poy).

“Universidades públicas y SEP lanzan plan para enfrentar crisis”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y 128 universidades públicas del país lanzaron un proyecto para reducir el monto de sus cuotas, aumentar las becas y crear un catálogo de servicios de enseñanza con opciones de descuento, gratuidad y sistema de pagos diferidos. Por su parte, universidades privadas quedaron de informar después a la dependencia si se sumarán a esas acciones para enfrentar la crisis económica.

La Jornada, p.36, (Karina Avilés).

Internacional:

“Fracasa misión de 278 mdd de la NASA”

El módulo que transportaba un satélite para detectar las emisiones terrestres de dióxido de carbono, responsable del efecto invernadero, no se separó del cohete que lo impulsaba y cayó este martes cerca de la Antártida, lo que hizo fracasar una misión de 278 millones de dólares. Antes de esta decepción en la investigación científica sobre el clima, el satélite había sido lanzado con éxito desde la base Vandenberg de la Fuerza Aérea, en California, a la 1:55 horas locales a bordo de un cohete *Taurus XL*, según imágenes transmitidas por la agencia espacial estadounidense (NASA).

La Jornada, p.2a, (AFP).

SALUD:

Estatal:

“Saneamiento del Apatlaco al 40%: Conagua”

Se ha logrado un 40 por ciento de avance en materia de saneamiento en el Río Apatlaco como resultado de las inversiones en el 2008, dio a conocer Juan Carlos Valencia Vargas, director general del organismo de la Cuenca Balsas de la CONAGUA, durante la décima sesión de la Comisión del Consejo. La sesión del Consejo se llevó a cabo en conocido balneario de Zacatepec, evento que fue presidido por el secretario de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Jorge Hinojosa Martínez, dependencia que hizo una amplia exposición del programa de saneamiento integral de la cuenca del río y del programa de inversión 2009: Agua potable, colectores, plantas de tratamiento, estudios y proyectos de mejoramiento de eficiencia de redes secundarias y saneamiento alternativo.

El Sol de Cuernavaca, p.2, (Angelina Albarrán).

“Ingenio Emiliano Zapata, bajo auditoría ambiental”

Se somete a una auditoría ambiental al Ingenio Emiliano Zapata, dio a conocer Juan Ramón Acosta Cabrerros, encargado de la delegación de la Semarnat, al plantear una serie de acciones para contrarrestar las emisiones contaminantes de esta industria a la atmósfera. Al dar a conocer que el Ingenio Emiliano Zapata determinó someterse a una auditoría para participar en el programa de industria limpia, luego de múltiples manifestaciones la instalación de mesas de trabajo, en donde participan diferentes instancias de los gobiernos municipal, estatal y federal como resultado de un punto de acuerdo del Congreso del Estado a iniciativa del diputado Matías Quiroz Medina, y ante la reiterada demanda ciudadana contra las emisiones contaminantes a la atmósfera.

El Sol de Cuernavaca, p.p. (Angelina Albarrán).

Nacional:

“Clausuran 7 proyectos en Huatulco”

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) informó que clausuró temporalmente siete proyectos turísticos en Huatulco, Oaxaca, por carecer de permisos de impacto ambiental, cambio de uso de suelo forestal y de zona federal marítimo-terrestre de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Los proyectos clausurados son Club de Playa Celeste Beach, Millenium del Mar, Inmobiliaria Clau Pacific, Niza Doó, Sueño del Mar, Desarrollos Chahué y Camino Santa Cruz-La Crucecita. A este último, a cargo del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), se le impuso una doble clausura por irregularidades de impacto ambiental y forestal.

La Jornada, p.31, (Sin firma).

Internacional:

“La ira, detonadora de arritmias letales en personas vulnerables”

La ira y otras emociones fuertes pueden disparar arritmias cardíacas potencialmente letales en personas vulnerables, dijeron investigadores estadounidenses. Estudios anteriores demostraron que los terremotos, las guerras o incluso el que el equipo de uno pierda un partido durante un mundial de fútbol pueden aumentar las tasas de muerte por paro cardíaco, en el cual el corazón detiene la circulación de sangre. Se ha demostrado definitivamente, de todas las formas posibles, que cuando se coloca a toda una población ante una situación tensante, la muerte súbita aumenta, explicó la doctora Rachel Lampert, de la Universidad de Yale, en Connecticut, cuyo estudio fue publicado en el Journal of the American College of Cardiology.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Becas a 725 personas en plan para impulsar al empleo”

El gobernador Marco Adame Castillo entregó recursos por más de un millón 800 mil pesos del Programa Bécate, dirigido a apoyar a los buscadores de empleo, que necesitan capacitación o fortalecer sus habilidades, mediante cursos que le permitan incorporarse al sector productivo o emprender una actividad productiva por cuenta propia. En cumplimiento a su compromiso de dar las herramientas para que los morelenses obtengan un mejor nivel de vida, Adame Castillo ayer en el auditorio Teopanzolco, fue coincidente con lo establecido en el Acuerdo Estatal para Proteger la Planta Productiva, la Economía Familiar y el Empleo, impulsando acciones para articular el mercado laboral, como son estos apoyos para 725 personas de los municipios de Ayala, Cuernavaca, Cuautla, Jiutepec, Jojutla, Puente de Ixtla, Temixco, Tetela del Volcán, Yautepec y Yecapixtla.

La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.19, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-8, (Mónica González).

Nacional:

“Suben desempleo 5%, inflación a 6.25 y caen las exportaciones”

El impacto de la devaluación del peso en los costos operativos de las empresas provocó despidos que elevaron la tasa de desocupación a 5 por ciento de la población económicamente activa (PEA) en enero, el mayor nivel de cesantía registrado en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) desde la aplicación de este instrumento de medición en abril de 2002. En cuanto a los ingresos por exportaciones totales, el organismo informó que éstos cayeron de 22 mil 233 millones de dólares en enero del año pasado a 15 mil 231.5 millones en el mismo mes de 2009, lo que representó una merma anual de 31.5 por ciento en la disponibilidad de divisas para la economía obtenidas por esta vía.

La Jornada, p.20, (Juan Antonio Zúñiga y Roberto González Amador).

“Ganó la BMV 1.89% y Wall Street 3.32”

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró la jornada de este martes con un avance de 1.89 por ciento, la cuarta ganancia más importante en lo que va del año. El principal indicador bursátil, el Índice de Precios y Cotizaciones sumó 339.71 puntos para quedar en 18 mil 296.11 unidades, con lo que retornó al soporte técnico de las 18 mil unidades. La bolsa de Nueva York se recuperó fuertemente, luego de caer el lunes a sus niveles más bajos en casi 12 años, cuando las autoridades estadounidenses parecen querer evitar una nacionalización de bancos en dificultades: el Dow Jones subió 3.32 y el Nasdaq 3.90 por ciento.

La Jornada, p.23, (Notimex y Afp).

“En enero la cartera vencida en préstamos al consumo llegó a \$38 mil 529.9 millones”

La cartera vencida de la banca comercial en préstamos al consumo, renglón que incluye las tarjetas de crédito, llegó en enero de este año a 38 mil 529.9 millones de pesos, cantidad que superó en 38.7 por ciento a la reportada en el mismo mes de 2008, reveló este martes la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El organismo informó que la cartera de crédito al consumo sumó en enero pasado 463 mil 657 millones de pesos, cifra que representó una disminución de 1.45 por ciento en comparación con diciembre de 2008.

La Jornada, p.22, (Roberto González Amador).

“Anuncia la Sagarpa programa de bancarización para los caficultores”

En el sector cafetalero traemos algunos dolores de cabeza, manifestó Alberto Cárdenas Jiménez, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), quien explicó que los principales problemas son el bajo rendimiento por hectárea, la antigüedad de los cafetales, los costos de producción y la pulverización de las parcelas. Durante la entrega de apoyos del Programa de Fomento Productivo y Mejoramiento de la Calidad del Café 2009, mediante el cual se canalizarán 536.8 millones de pesos para beneficio de 297 mil 573 productores de 12 estados del país, expresó que el rendimiento por hectárea del grano en México es de sólo ocho quintales, mientras en naciones como Guatemala llega a 24. Agregó que 80 por ciento de cafetales tienen entre 15 y 20 años, por lo cual es urgente ampliar la cifra de viveros en el campo nacional.

La Jornada, p.37, (Carolina Gómez).

“Aumentos de más de 100% al gas natural”

Al menos 200 vecinos de Cuautitlán Izcalli presentaron denuncias ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) porque este mes el precio del gas natural se elevó más de 100 por ciento, informó la delegada regional del organismo, Teresa Garduño, quien explicó que la devaluación del peso frente al dólar elevó el costo del carburante. Garduño comentó que podría haber miles de consumidores afectados, "porque es un problema que atañe a todo el país".

La Jornada, p.31, (Silvia Chávez).

Internacional:

“Más despidos en todo el mundo; India recorta 2% los impuestos”

El impacto de la crisis económica sigue obligando a más empresas a anunciar nuevos despidos. En Estados Unidos el fabricante de memorias Flash Spansion, y el de semiconductores Micron Technology, anunciaron que suprimen 3 mil y 2 mil puestos de trabajo, respectivamente, en todo el mundo. El mayor minorista en artículos para el hogar y la construcción, Home Depot, se pasó a los números rojos en el cuarto trimestre fiscal y tuvo pérdidas por 54 millones de dólares, informó hoy en su sede de Atlanta, Georgia. La finlandesa Nokia, fabricante de celulares, ofrecerá paquetes de indemnización a los primeros mil empleados que voluntariamente quieran dejar sus puestos, en una medida para evitar despidos forzados. Incluso los gobiernos de Rusia e India están tomando medidas de emergencia. India anunció hoy una reducción de los impuestos de 2 por ciento para estimular la economía.

La Jornada, p.23, (Afp, Dpa y Reuters).

“Si se estabilizan las finanzas la recesión podría terminar en 2009, dice Bernanke”

Los dos bancos más grandes del país, la aseguradora más grande del mundo y la industria automotriz requerirán decenas, tal vez cientos de miles de millones de dólares más del gobierno para sobrevivir, mientras los gobiernos estatales –como el de California (decimotercera economía mundial)– enfrentan la bancarrota y gigantesco déficit presupuestarios. Las colas frente a las despensas de las organizaciones caritativas reportan una creciente demanda. Circulan informes de que las fuerzas de seguridad pública están preocupadas por un "verano de ira" ante la desesperación que podrían generar las consecuencias de la crisis económica. Bernard Bernanke, el jefe de la Reserva Federal, el banco central de Estados Unidos, declaró hoy ante el Congreso que la economía padece una "contracción severa" y, aunque el gobierno está dispuesto a emplear todas "las herramientas disponibles" para enfrentar la crisis financiera, todo indica que la economía empeorará de manera considerable a lo largo de este año.

La Jornada, p.21, (David Brooks).

POLÍTICA:

Estatal:

“Paralizan autopista camiones de carga”

Un centenar de camiones paralizó ayer el libramiento de la autopista durante casi tres horas en demanda de la suspensión del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y el congelamiento del precio del diesel. Durante casi tres horas, transportistas de carga paralizaron la circulación del libramiento de la autopista y sus accesos en demanda de la suspensión del IETU y el congelamiento del precio del diesel.

Diario de Morelos, p.p.-4, (Antonieta Sánchez); La Unión de Morelos, p.5, (Benjamín Marchan); La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza y Roberto Heredia) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Pedro Oseguera).

“Va León y Vélez a la Comisión de Hacienda del Congreso local”

El priista Francisco León y Vélez estará a cargo de la presidencia de la Comisión de Hacienda Presupuesto y Cuenta Pública, y la panista Martha Patricia Franco Gutiérrez, de la de Salud, con el fin de desahogar el trabajo legislativo y dictaminar los asuntos respectivos. Así lo decidió la Junta Política y de Gobierno y aprobó el pleno del Congreso local. El dictamen se sustentó en la necesidad de evitar que se genere un rezago legislativo en las Comisiones de Hacienda y Cuenta Pública, así como en la de Salud, que estaban presididas por los diputados Jaime Sánchez Vélez y Enoé Salgado Jaimes, respectivamente, ambos con goce de licencia.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.9, (Oswaldo Salazar).

“Apoya Congreso local propuesta de entregar libros de texto gratuitos en bachilleratos”

El Congreso del estado exhortó ayer a los titulares de los Poderes Ejecutivos federal y estatal para que se distribuyan libros de texto gratuito en las escuelas públicas de educación media superior con la finalidad de evitar la deserción escolar. Es así como el Poder Legislativo de Morelos se adhiere al punto de acuerdo enviado por su similar de Querétaro mediante el cual se exhorta a los titulares de los gobiernos federal y estatal, para que a través de las autoridades educativas se distribuyan libros de texto gratuitos en todas las escuelas públicas donde se imparta educación media superior, como son los Colegios de Bachilleros, Preparatorias Federales, Centros de Bachillerato Técnico Industrial y de Servicios, Centros de Bachillerato Técnico Agropecuario, Centros de Estudios Científicos y Tecnológicos, Centros Nacionales de Educación Profesional Técnica, entre otras.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

“Convoca PRI a registro para las diputaciones locales, por mayoría”

La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dio a conocer la publicación de la convocatoria para la elección de precandidatos a diputados locales por mayoría relativa en los 18 distritos electorales de la entidad. Guillermo Del Valle Reyes, titular del Comité Directivo Estatal, detalló que el registro de candidatos será el próximo 5 de marzo. Un día después de que sean avalados los registros correspondientes, los precandidatos podrán iniciar precampaña hasta el 13 de marzo.

La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya).

“Posturas encontradas sobre la presencia de efectivos del Ejército en las calles”

Mientras integrantes del Frente estatal por una vivienda digna realizaron una manifestación a favor del Ejército Mexicano, la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos (CIDHM), reprochó los intentos de criminalización de las protestas ciudadanas en contra de las fuerzas castrenses. Rosendo Robles Hernández, presidente del Frente estatal por una vivienda digna encabezó la primera marcha que se activó justo cuando concluyó la ceremonia oficial por el Día de la Bandera. El frentista realizó un mitin en plaza de armas para después caminar por el primer cuadro de la ciudad cargando una manta y pancartas en apoyo a las fuerzas castrenses para que continúen en las calles para abatir el narcotráfico y el crimen organizado, y aprovechando la presencia de soldados en la plancha del zócalo de la ciudad, levantaron pancartas mediante las cuales se apoyaba la lucha de los militares contra la delincuencia organizada.

La Jornada Morelos, p.5, (Kathia Jasso y Raúl Morales).

“Deja Jesús Giles puesto de alcalde”

El panista Jesús Giles Sánchez anunció que a más tardar en un mes dejará el cargo de alcalde de Cuernavaca para buscar una diputación federal por su partido. Dijo que toma esta decisión en respuesta a la invitación del PAN, pero que esto deberá concretarse a finales de marzo o principios de abril. Cuernavaca tendrá que buscar un sustituto para presidente municipal, pues el alcalde capitalino aceptó que buscará una diputación plurinominal federal y su suplente, Hortensia Ortiz Bersaño, está integrada en la segunda posición como regidora en la fórmula del candidato Sergio Álvarez Mata

Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel).

“Irán militares contra el hampa”

Autoridades militares se comprometieron a combatir hasta las últimas consecuencias al crimen organizado en Morelos; “ni un paso atrás en el combate del crimen organizado”, sostuvo el comandante de la Vigésima Cuarta Zona Militar, Leopoldo Díaz Pérez, en el marco de la conmemoración del Día de la Bandera Mexicana. Durante la ceremonia, realizada en Plaza de Armas en presencia del gobernador Marco Adame Castillo, representantes de los Poderes Legislativo y Judicial, así como del general brigadier del Estado Mayor, Leopoldo Díaz Pérez, Comandante de la Vigésima Cuarta Zona Militar, el secretario de Gobierno Jorge Morales Barud, ratificó el compromiso para privilegiar los acuerdos políticos a través de un diálogo constructivo. “En Morelos tenemos muy claras nuestras responsabilidades en favor de su población; ratificamos y acreditamos diariamente los ejes transversales de este gobierno democrático: gobernabilidad, participación ciudadana y transparencia”.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción).

“Construirán hospital en Jonacatepec”

En gira de trabajo por el municipio de Jonacatepec, el gobernador Marco Adame Castillo puso en marcha la construcción del Hospital Comunitario de Jonacatepec, que se integra al Sistema de Centros de Especialidades Básicas que ofrecen servicios en Cirugía, Pediatría, Ginecología, Medicina Interna y Anestesia, a la población de escasos recursos. El Jefe del Ejecutivo estatal informó que en esta obra se invertirán 21 millones de pesos, como parte de un esfuerzo serio entre los tres niveles de gobierno, dedicado a hacer un espacio para aliviar el dolor evitable, aplicando los recursos públicos donde hay más necesidad: “Como ven estamos destinando desde el Gobierno del Estado un importante apoyo en obras y en acciones que, también van a generar empleos y movimiento de economía a Jonacatepec, porque mucho lo necesita”. Por lo anterior, Marco Adame convocó a vecinos de esta localidad para que integren un Comité Ciudadano Pro – Construcción del Hospital de Jonacatepec, con el propósito de que vigilen la aplicación puntual de recursos en cada obra pública estatal.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.18 y 19, (Sin firma).

Nacional:

“Ilegales las grabaciones en caso SCT, concluye Gobernación”

La Secretaría de Gobernación terminó el análisis de las grabaciones que le entregó a exfuncionaria de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) Purificación Carpinteyro, y que implican al secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez Kuenzler, llegando a la conclusión de que son ilegales y, por tanto, las entregará a la PGR. Así lo dio a conocer el secretario Fernando Gómez Mont, en entrevista tras su participación en un foro de seguridad en la Ciudad de México, indicando que en dichas conversaciones, no aparece la voz de Carpinteyro, quien fue denunciada penalmente por la SCT al considerar que podría estar involucrada en la intervención y divulgación de las llamadas telefónicas.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Manrique Gandaria) y La Jornada, p.13, (Redacción).

“Ofrece Felipe Calderón poner ‘punto final’ a la criminalidad”

El presidente Felipe Calderón Hinojosa reconoció que la adversidad económica, derivada de una situación financiera internacional sin precedentes, representa una “amenaza a la prosperidad y al nivel de vida de los mexicanos”, por lo que demandó a la sociedad mantener su capacidad de acuerdo sin arrendarse ante esta coyuntura. En un Zócalo cercado por elementos militares y policíacos, ofreció además que su gobierno pondrá “punto final” a la criminalidad y sentenció que la inseguridad y la violencia generada por el crimen se implantó en la vida nacional al amparo de un largo tiempo de impunidad e incluso de complicidad que acecha a través de la violencia o la esclavitud de las adicciones. Por primera vez en su administración, el michoacano festejó el Día de la Bandera en la Plaza de la Constitución acompañado por los integrantes de su gabinete y del secretario de Seguridad Pública capitalino, Manuel Mondragón, quien acudió en representación del jefe de Gobierno, el perredista Marcelo Ebrard.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera Beltrán y Jesús Aranda).

“En el sexenio de Fox hubo omisiones en el combate al narco, reconoce Gómez Mont”

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, aseveró que en el sexenio pasado hubo "omisiones" respecto del combate al narcotráfico. Bajo ese parámetro dijo que antes de la administración calderonista el país vivió en una "paz simulada, sin sustento". "El problema de la inseguridad, de la amenaza del narcotráfico, de los secuestros, ya estaba latente, lo que pasa es que no habían sido enfrentados con fuerza para que salieran sus efectos más dramáticos a flote", expresó durante un diálogo con integrantes del Border Trade Alliance (Alianza para el Comercio Fronterizo) y más tarde en entrevista con reporteros. En toda oportunidad, el funcionario dejó en claro que la violencia en México "ya estaba desde hace muchos años".

La Jornada, p.5, (Fabiola Martínez).

“Sedena vende armas y tramita permisos "para uso de protección de domicilio”

Cualquier ciudadano que tenga documentación en regla y presente una carta de no antecedentes penales puede adquirir una pistola "para uso de protección de domicilio" en la Dirección de Comercialización de Armas y Municiones (DCAM) de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Después de un trámite que dura varias semanas, la persona tiene acceso a pistolas o rifles calibre 22, 25, 32 y 380, además del permiso para uso en defensa propia, con la salvedad de que el arma debe permanecer en el domicilio. De acuerdo con información de la Sedena, se ha incrementado la adquisición de armas por parte de la población civil, al pasar de mil 250 en 2007 a mil 678 en 2008. En esos dos años ocuparon los primeros lugares en ventas la pistola Glock 25, con precio de 596 dólares, y la Beretta 84FS, de 717 dólares, ambas de calibre 380, que es similar a 9 mm.

La Jornada, p.6, (Jesús Aranda).

“Revisa IFAI respuesta de la SG sobre operativos”

La Secretaría de Gobernación (SG) se negó a proporcionar información sobre el Operativo Conjunto Chihuahua, que se aplica desde 2008, con el argumento de que ese asunto no compete a la dependencia por ser de ámbito local. "La información solicitada es de ámbito local, por lo que corresponde al gobierno del estado de Chihuahua proporcionársela", respondió Gobernación a la solicitud de información 0000400222708, e incluso sugirió: "consulte la página electrónica www.chihuahua.gob".

La Jornada, p.7, (Elizabeth Velasco).

“Avanzan las reformas a la ley de radio y tv”

Con el voto en favor del Partido Acción Nacional (PAN) y del Revolucionario Institucional (PRI), y el rechazo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía de la Cámara de Diputados aprobó sin cambios la minuta enviada por el Senado, que busca terminar con el conflicto derivado de la emisión de promocionales entre el Instituto Federal Electoral (IFE) y las televisoras, misma que podría ponerse a consideración del pleno en la sesión ordinaria del próximo jueves. La negativa del PRD a avalar las modificaciones se debe a que consideran que se ata de manos al IFE para sancionar a los concesionarios. Dicha reforma obliga a los dueños de las estaciones de radio y televisión a reconocer al IFE como autoridad única en materia de propaganda política y de elecciones, y a transmitir íntegramente y en los horarios señalados en las pautas correspondientes.

La Jornada, p.12, (Ciro Pérez y Enrique Méndez).

“Aumentan incentivos en el IFE”

La junta general ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó anoche el denominado Manual de percepciones para los servidores públicos de mando, del cual se desprende el incremento en las compensaciones del personal de 40 a 60 días y la aprobación de un aumento salarial diferenciado, en función de las percepciones. El documento que debe aprobarse anualmente subraya que la percepción de los consejeros electorales se mantiene homologado al salario de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. En otro ámbito, la instancia ejecutiva del IFE aprobó otorgar por primera vez "un incentivo al personal operativo y de enlace de plaza presupuestal de juntas locales y distritales. Con esto, se otorgaron por primera vez mil 884 incentivos, lo que representa alrededor de 50 por ciento de la plantilla administrativa en órganos desconcentrados".

La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia).

“Camioneros protestaron en 35 ciudades de 16 estados con 25 mil vehículos”

Amenaza cumplida, demostración de fuerza, negociación a fuerzas. Sólo eso consiguieron ayer los autotransportistas afiliados a la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) con su protesta, a bordo de sus camiones y tractocamiones, en 35 ciudades de 16 estados. Unos 25 mil vehículos, propiedad de 8 mil empresas autotransportistas, invadieron las calles urbanas. En la capital del país, cual fiesta taurina, los vehículos de carga en vueltas circundantes de la plancha del Zócalo. En otras entidades la acción fue por las principales calles y avenidas. Al mediodía un contingente de 500 unidades de carga arribaron al primer cuadro capitalino, donde hicieron su anunciada manifestación y paro parcial.

La Jornada, p.23 y 33, (Víctor Cardoso, corresponsales y Laura Gómez).

“Acuerdan en Puebla diseñar un programa alternativo a la ACE”

Tras 10 horas de negociaciones, funcionarios de la Secretaría de Gobernación estatal y líderes del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) llegaron a un acuerdo para suspender las movilizaciones iniciadas el lunes en esta capital. Profesores disidentes y autoridades retomaron el diálogo y por la noche pactaron, entre otros puntos, la elaboración de un plan estatal alternativo a la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) suscrita entre el gobierno federal y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). También convinieron que el gobierno poblano reintegre los salarios descontados a unos 3 mil profesores que suspendieron clases para participar en las protestas contra la ACE y sumarse a los actos de repudio a Elba Esther Gordillo, lideresa del SNTE.

La Jornada, p.31, (Arturo Alfaro Galán).

Internacional:

“Niega EU intención de afectar el turismo”

Estados Unidos rechazó hoy que busque excluir a México como destino turístico de sus ciudadanos, pero consideró pertinente advertirles que deben tomar precauciones adicionales ante problemas de violencia focalizada. "Es un maravilloso país para viajar. Yo mismo voy bastante y no veo que haya razón para decir a los estadounidenses que no deben trasladarse a México. Para nada", dijo el portavoz diplomático, Robert Wood.

La Jornada, p.17, (Notimex).

“El Estado, indispensable para salvar al libre mercado: Obama”

El presidente Barack Obama presentó hoy su "caso" por el rescate del sistema capitalista estadounidense ante la nación, justificando el retorno del gobierno a la escena como único salvador ante la peor crisis desde la Gran Depresión y el fin de una era donde "la riqueza se trasladaba a los ricos en lugar de... invertirla en nuestro futuro". A un mes de asumir la presidencia, Obama se presentó por primera vez ante una sesión conjunta del Congreso, pero aún más importante, ante el público a escala nacional (fue transmitido en vivo a todo el país por las principales cadenas de televisión) con el propósito de convencer al mundo —desde cúpulas financieras a nuevos desempleados— de la viabilidad de su estrategia para enfrentar la peor crisis económica.

La Jornada, p.25, (David Brooks).

“Confirma a Hilda Solís en Departamento del Trabajo de EU”

Con varias semanas de dilatación, el Senado confirmó a Hilda Solís, de origen nicaragüense- mexicano, como secretaria del Trabajo de Estados Unidos. Con 80 votos a favor y 17 en contra, la ex legisladora demócrata del estado de California se convirtió en la primera hispana en encabezar la cartera laboral.

La Unión de Morelos, p.31, (Notimex).

“Productores rurales y gobierno alcanzan primeros acuerdos parciales en Argentina”

Dirigentes de la Mesa de Enlace de cuatro entidades agrarias en paro hasta hoy, en rechazo a la política agropecuaria de la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, se reunieron hoy con funcionarios encabezados por la ministra de la Producción, Débora Giorgi, y admitieron que "empezó una etapa de diálogo" y que hubo resultados parciales y principios de solución en algunos rubros, quedando temas pendientes que se discutirán la próxima semana. Por primera vez Eduardo Buzzi, presidente de la Federación Agraria Argentina (FAA), mencionó los momentos difíciles que se viven a escala internacional y sostuvo que en este caso no fue una reunión entre "halcones y palomas", lo que indica que la conversación se dio en mejores términos que en el pasado, con Giorgi, el secretario de Agricultura Carlos Cheppi, y el ministro del Interior, Florencio Randazzo.

La Jornada, p.26, (Stella Calloni).

“Ayudará el gobierno francés a Italia en la construcción de cuatro centrales nucleares”

El primer ministro de Italia, el derechista Silvio Berlusconi, consiguió hoy la ayuda de Francia para la construcción de centrales atómicas, con lo que Roma volverá a la energía atómica 21 años años después de que fue prohibida en este país. El grupo de energía italiano Enel y el francés EDF firmaron un acuerdo para desarrollar, construir y poner en funcionamiento para Italia al menos cuatro reactores nucleares de tercera generación del tipo europeo de agua a presión. El acuerdo se inscribe en el contexto de un pacto de cooperación en el área nuclear firmado en Roma por el presidente francés, Nicolas Sarkozy, y el jefe del gobierno italiano, Silvio Berlusconi, que abarca desde la investigación hasta el tratamiento de los desechos nucleares y la construcción de centrales nucleares.

La Jornada, p., 28, (Afp, Reuters y Dpa).